

## Confirma México caso importado

La Secretaría de Salud confirmó el primer caso importado de viruela del mono en México. A través de un hilo en su cuenta de Twitter, Hugo López-Gatell, subsecretario de Prevención y Promoción de la Ssa, dio a conocer el hecho.

"Hoy confirmamos el primer caso importado de viruela símica en México. Es un hombre de 50 años, residente permanente de Nueva York, quien probablemente se contagió en Holanda. Se atiende en la CDMX... se encuentra estable y en aislamiento preventivo. Esperamos que se recupere sin complicaciones".

Explicó que se transmite de persona a persona sólo por contacto directo. "No se propaga por aire, agua o alimentos. La eficiencia del contagio es baja, por lo que generalmente se presentan casos aislados o pequeños brotes, no epidemias generalizadas".

Por su parte, la Ssa añadió en un comunicado que la enfermedad se desarrolla en los primeros cinco días de exposición y se resuelve espontáneamente.

El diagnóstico se realiza por reacción de la polimera en cadena (PCR), en

muestras de las lesiones cutáneas.

Recomendó a la población el lavado frecuente de las manos, con agua y jabón o solución alcohol gel. Cuando se esté físicamente cerca de una persona enferma, usar mascarilla médica, especialmente si está tosiendo o se tiene lesiones en la boca, lavar la ropa, toallas, utensilios para comer y sábanas que hayan estado en contacto con la persona enferma, utilizando agua tibia y detergente.

También limpiar y desinfectar los espacios en los que se haya encontrado una persona enferma y evitar el contacto cercano, sobre todo con las lesiones; si se deben tocar, utilizar guantes y desechar de forma correcta. En caso de presentar síntomas, acudir a atención médica y no acercarse a otras personas.

En México, en 1955 se producían más de 12 millones de dosis de vacunas contra la viruela, en 1961 dicha producción se redujo a ocho millones y en 1975 ésta fue de dos millones. Hasta 1977 se hizo la producción del último lote y en el 82 se destruyó, de acuerdo con la investigación de Nydia Aguirre-Bolaños de la UNAM: La etapa posterior a la erradicación de la viruela en México, 1952-1977.

— Claudia Solera